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高层小区楼道变“车棚”
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晚报讯（记者 刘一单 实习
生 董焕楠 摄影报道）近日，在市
中区东湖附近的一高层小区内，小
区单元楼一层停放着电动车和自
行车，楼道已经成了“停车场”，两
侧通往楼梯的通道已基本被堵死。

现在停车难问题给不少居民
带来困扰，新建小区很少有配备自
行车棚，自行车、电动车也陷入了
无处停放的境地，而高层小区的储
藏室多处于地下，并不方便进出使
用率极低。在东湖附近一小区内，
居民刘女士正准备为放在楼道中
的电动车充电。“卸下电池，拎到家
中充比较安全吧。”记者上前建议
道。刘女士却笑着说：“电池太重
了，实在拎不动，就这样充吧，小心
点儿就行。”

由于该小区采用了“人车分
流”规划模式，就是说小区内没有

车辆的通道，车辆进入小区全部都
要进入地下车库。而电动车、自行
车甚至电动三轮车则挤在楼前或
楼道内的空地上。在小区的地下
停车场内为居民配备了储藏室，不
过过道于坡度略大，道路也比较
窄，还要拐几个弯才能停进储藏室
内，若是把路面上那些非机动车全
骑进来，怕是不太现实，居民们也
不愿把车停在这里。

居民秦先生说：“我们小区都
是高层，储藏室不在地上，全部都
在地下。大家平日里骑电动车上
下班，车子停放在地下储藏室很是
不方便。”秦先生告诉记者，居民进
出地下储藏室停车，需要花费很长
时间。再加上，储藏室内灯光昏
暗、道路难行等多种不便因素，最
终才造成了大量非机动车停放地
上。

如今我市的新型小区大多致
力于解决业主的机动车停车问
题。相较之下，非机动车的停放问
题并没有引起开发商的重视。不
少美其名曰的“非机动车库”，实际
上更像是一个地方狭小的暗室。
随着越来越多新建小区的出现，非
机动车停车问题渐有取代机动车
停车问题，成为新的“停车难”之
势。

不少高层居民提议在小区内
建设非机动车车棚，“如果小区有
意建自行车棚，可以前期先召集业
委会开会征求意见，在多数机动车
主都同意的情况下，车主们可以共
同出资购买车棚，这是一项长期的
投资，毕竟电动车也不便宜，放在
外面风吹雨淋的，坏了修理也是一
笔费用，还不如直接集资建车棚。”
一位居民表示。

晚报讯 （记者 张莉萍）最
近，家住市中区开元花园的韩女
士在社区居民微信群里说，最近
频频更换的“邻居”让居住在同一
栋楼里的居民颇为不满，一方面
新“邻居”总是忙着装修，影响到
了他们的日常生活，另一方面，刚
入住的新“邻居”在自家开了个养
生类会馆，来来往往的“陌生人”
也让韩女士觉得有些不安全。

韩女士介绍说，以前这栋楼
里的很多住户都是从小区建成就
开始入住，彼此也都熟悉，可从前
年开始，陆续有老邻居开始搬离，
空出来的房子也就被租了出去或
转卖，因为小区距离学校较近，所
以小区的房子也抢手，可让人受
不了的是，不管是转卖的房子还

是出租的房子，总有人喜欢将原
房主装修后的房子重新装修一
番，这样一来，敲打声也就时时困
扰着小区里的老住户，一些老住
户总是抱怨不已。

“就拿我家楼下的一处住房
来说，老两口前年初春退休就搬
到外地看孙子去了，这处住房也
就租赁出去了，这租赁的头一年
还好，虽然是几个年轻人合租，但
却是早出晚归，基本上也没什么
交集，可最近这一年，租客频频更
换，从去年 11月份开始到现在，
还不到一年的功夫就更换了三家
住户，偏巧这三家住户又都‘讲
究’，马桶是次次更换。”对此，韩
女士颇有微词。

“比较离谱得就是目前这位

住户，不仅更换了马桶，还贴了壁
纸，添置了家具，还隔了个养生

‘工作室’出来，一天到晚进进出
出的都是‘陌生人’，万一有居心
不良的人进入，小区居民的人身
和财产安全根本无法保障，虽然
她们大多为女性，但或多或少还
是存在一定的安全隐患吧。”对于
韩女士来说，困扰她的除了装修
的噪音，更多的是为了小区住户
的安全得不到有效保护而担心。

“另外，随着私家车的增多，
小区里的停车位本身就紧张，这
些人一来，更是加剧了停车位紧
张的状况，更可气的是有些外来
车辆司机根本不礼让住户。”韩女
士说。

今天换马桶 明天添家具 后天开工作室

“邻居”频繁换 老住户不堪其扰

晚报讯（记者 董艳）近日，
高新区远航领秀城小区的居民陈
女士一家心情相当烦躁，楼上的
邻居自上个月开始装修新房，白
天不开工专门等夜晚干活，敲击
声让陈女士下班回到家后也没法
享受安静的时光。

陈女士所居住的小区是去年
夏天交房的，和大部分小区业主
一样，陈女士拿到钥匙后没多久
就开始装修了，并于今年年初，一
家人搬进了新房。每天晚上八点
左右是陈女士的女儿做暑假作业
的时间，这个雷打不动的习惯却
被楼上的这户邻居给打乱了。从
上个月开始，楼上邻居开始忙活
着装修新房，刚开始陈女士心想

自己也是从装修期过来的，周末
休班在家的时候，听到楼上叮叮
当当的声音也感到有些心烦，但
也不能因为别人装修房子去埋
怨。

原本想着忍耐两个月，楼上
邻居的装修工作也就完成了，可
是让人没想到的是，从上周一开
始，楼上的邻居装修时间有所调
整，白天装修声音没有了，相反夜
里开始叮叮当当地敲击声不断。
前几天晚上，楼上还在装修，陈女
士就上楼询问何时结束，因为女
儿马上要做作业，可是对方却表
示，当天的装修工作才刚刚开始，
听到对方的说法，陈女士甚是惊
讶。

对方不仅没有感觉抱歉，相
反还和陈女士炫耀称，立秋之后
夜里的气温降低了，装修工作时
也凉快了。虽然对方说得在理，
但陈女士认为楼上楼下几乎都有
住户居住，这户邻居家的装修工
人想法有些自私了。

“晚上装修是凉快了，可是其
他邻居却犯愁了。”陈女士说。陈
女士将情况和对方说明了一下，
希望对方改掉这个装修的坏习
惯，可是对方却不听劝。之后的
几天晚上，陈女士家楼上依旧装
修声不断，无奈楼上的这户邻居，
陈女士并不认识，无法联系到房
子主人的情况下，也只能每天忍
受这噪音。

白天嫌热歇工 晚上干活扰民
装修也得考虑一下邻居感受

晚报讯（记者 寇光 摄影报
道）“电梯轿厢门外的大理石怎么
坏了，我刚走出电梯，差点没站
稳。”近日，家住高新区远航领秀城
小区的周女士在社区居民微信群
里抱怨，小区单元楼内负一层电梯
轿厢口的大理石损坏，造成了进出
电梯的不便。小区物业在了解这
一情况后，马上对其进行了修复，
获得了业主们的好评。

周女士表示，平时她很少到负
一层去，所以对负一层的情况并不
是很了解。“碰巧那天我去负一层
的储藏室里拿些东西，刚一走出电
梯轿厢的大门，便觉得脚下不平，
差点摔倒。我仔细一看，原来是门
口的大理石地砖坏了。”周女士称，
虽然差点摔倒，但好在有惊无险，
她也就没当回事。

回家后周女士一想，很多邻居
都会和她一样，在去储藏室时经过
这个地方，不知道的话很有可能会
摔倒，存在一定的安全隐患。想到
这周女士赶紧给物业打了个电话，
告诉对方负一层大理石有损坏的

现象。
物业工作人员表示，在接到周

女士的电话后，他们马上安排工程
部的工作人员前往负一层查看，发
现情况确实如周女士所说，电梯轿
厢门口的大理石有破损的现象。
于是物业工作人员马上联系了相
关工作人员进行更换，破损的大理
石很快便得到了修复。

周女士表示，她上午和物业公
司反映的问题，到了下午就看到大
理石已经更换完毕，这让她感慨物
业的办事效率真高。“冲这为业主
服务的精神，也得给物业点个赞。”
周女士说。

“由于我们更换的速度很快，
导致很多业主对此还不知情。刚
换过的大理石由于水泥未干，因此
我们又在小区业主群内告知广大
业主，暂时不要踩踏大理石。”物业
工作人员表示，至于大理石破损的
原因，他们也并不清楚。因此以后
会加强监管，防止该类事件再次发
生。

地板损坏致进出电梯不便

物业得知后迅速更换修复

天气炎热，空气潮湿，病毒细菌容易滋生，疱疹性咽峡炎
进入高发期。近日，家住立新小区一名6岁的男孩洋洋上周
末开始不肯喝水吃饭，还不时哭闹，嚷着嘴巴疼，继而体温升
高。经医院检查，被确诊得了疱疹性咽峡炎。

最近，像洋洋这样的患者有不少，除了疱疹性咽峡炎，还
有不少孩子患的是手足口病。

秦医生介绍，手足口病和疱疹性咽峡炎这两种疾病的临
床症状都表现为发热，都会长疱疹，但部位不同。患手足口
病的孩子，手心、足底和臀部会长疱疹;而患疱疹性咽峡炎的
孩子，长疱疹的部位一般集中在咽喉部，因此，患疱疹性咽峡

炎的孩子还会表现为咽痛、咽峡部溃疡症状，出现拒食、吞咽
困难等情况。有些家长很难分辨手足口病、疱疹性咽峡炎、
水痘疱疹，需专业医生诊断，若家长发现孩子出现异常情况，
建议及时就医，不要轻易自己判断而耽误治疗。

疱疹性咽峡炎和手足口病的预防措施是一样的，患儿使
用过的东西都要进行全面消毒处理。对此，秦医生强调，市
民要养成良好的个人卫生习惯，加强对孩子进行健康卫生教
育。特别是散居儿童的家长，应尽量少带孩子到人群密集场
所和公共场所;在家里要注意清洁卫生、通风透气;外出回家
后、饭前便后要勤洗手;幼托儿童若得病，还应及早告诉老

师，不要着急让孩子去幼儿园，要在全部症状消失一周后再
去上课，防止传染其他孩子。看护人在接触儿童前、替幼童
更换尿布、处理粪便后要洗手。

高湿天应注意儿童“两症”甄别


